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	1.
	Наименование проекта
	«Мобильная библиотека: Подари себе счастье быть читателем!»

	2.
	Наименование организации
	Государственное учреждение культуры «Дубровенская  централизованная библиотечная система» 

	3.
	Физический и юридический адрес организации, телефон, факс, e-mail
	Республика Беларусь,
Витебская обл.,
211587
Г. Дубровно, ул. Почтовая, д.6А
тел. +375213752583
e-mail: marketing_dub@vitobl.by

	4.
	Информация об организации
	Библиотеки государственного учреждения культуры «Дубровенская централизованная библиотечная система» – неотъемлемая часть культурной инфраструктуры района, вносящие немалый вклад в общественную жизнь района, выполняющая не только образовательную, культурно-просветительскую, но и информационную функцию.
Основные цели деятельности библиотек:
1. Создание необходимых условий на реализацию прав граждан на библиотечное обслуживание. Обеспечение свободного доступа пользователей к знаниям, информации;
2. Формирование и хранение библиотечных фондов, предоставление их во временное пользование граждан, обеспечение сохранности и эффективного использования фондов;
3. Участие в развитии территории своего района совместно с органами местного управления и местными организациями на основе изучения потребностей реальных и потенциальных пользователей библиотек, взаимодействие с прочими организациями;
4. Распространение среди населения историко-краеведческих, экологических, правовых знаний. Содействие нравственному развитию подрастающего поколения, повышению его образовательного уровня, творческих способностей;
5. Формирование положительного имиджа библиотек в сознании населения, представителей местных органов власти и управления, общественных организаций, средств массовой информации; 
6. Государственное учреждение культуры «Дубровенская централизованная библиотечная система» финансируется за счёт бюджетных средств. 

	5.
	Руководитель организации
	Скварко Анна Михайловна, директор Государственное учреждение культуры «Дубровенская   централизованная библиотечная система»
тел. +375213752583

	6.
	Менеджер проекта
	Скварко Анна Михайловна, директор Государственное учреждение культуры «Дубровенская   централизованная библиотечная система»
тел. +375213752583

	7.
	Прежняя помощь, полученная от других иностранных источников
	Нет

	8.
	Требуемая сумма
	[bookmark: _GoBack]42 000$

	9.
	Софинансирование
	720$ районный бюджет

	10.
	Срок проекта
	01.12.2024 – 01.12.2026

	11.
	Цель проекта
	Цель проекта заключается в обеспечении доступности информационных ресурсов и культурной деятельности для жителей  отдаленных населенных пунктов, реализации их прав на свободный доступ к информации;
Содействие адаптации в обществе социально незащищенных групп населения путем приобщения к книге и чтению; 
Мобильная библиотека позволяет максимально приблизить информацию к пользователю, создать ему благоприятные условия для получения библиотечной книги, с одной стороны. С другой стороны, это хороший способ для библиотекарей расширить сферу своего влияния, привлечь новых пользователей, повысить основные показатели работы и показать весомый социальный эффект библиотечной деятельности.

	12.
	Задачи проекта
	- расширить библиотечное пространство путём обслуживания отдалённых и малонаселённых пунктов, не имеющих стационарных библиотек, путём предоставления жителям села неограниченного доступа к информации;
- увеличить спектр библиотечных услуг и внедрить наиболее эффективные формы обслуживания населения;
- качественно повысить уровень информационной грамотности жителей отдалённых населённых пунктов;
- участие библиотеки как социально-культурного института государства в решении проблем социально незащищённых групп населения;
- укрепить социальное партнёрство библиотеки с общественными и иными организациями, занимающимися проблемами социально незащищённых слоёв населения;
· - повысить положительный имидж библиотеки у населения: в рекламе её услуг и возможностей.
Мобильная библиотека расширит библиотечное пространство и сыграет незаменимую роль в обслуживании малонаселенных и отдаленных пунктов, где значительная часть населения относится к социально незащищенным группам.

	13.
	Детальное описание деятельности в рамках проекта в соответствии с поставленными задачами
	Мобильная библиотека в отношении населения проживающего в сельской местности, решает целый комплекс задач:
- привлечение к чтению населения;
- расширение кругозора;
- помощь в образовании и самообразовании;
- организация досуга.
Библиотекарь мобильной библиотеки, обслуживает уязвимые категории населения, пенсионеры и инвалиды особенно нуждаются в помощи библиотеки. Мобильная библиотека выполняет для них не только информационную, но и социальную функцию, оказывает психологическую поддержку и организует качественный досуг. Библиотекарь мобильной библиотеки способствует формированию толерантности, терпимости к людям.
Основной формат деятельности мобильной библиотеки для сельского населения будет:
- информационный центр;
- выставочный центр;
- площадка для проведений мастер классов и презентаций;
- площадка для обучения компьютерной грамотности;
- мобильный центр предоставления государственных услуг населению.

	14.
	Обоснование проекта
	Дубровенский район – один из небольших районов Республики Беларусь. Районный центр находится в 90 километрах от областного центра. Площадь района составляет 1249 кв. км. В Дубровенском районе проживает 13137 тысяч человек, в том числе численность городского населения составляет 6929 тысяч человек, сельского – 6208 тысяч человек. 
Население района обслуживают 15 стационарных библиотек Государственное учреждение культуры «Дубровенская  централизованная библиотечная система». 
Всего в зону их обслуживания входят 70 населённых пунктов. Ещё 24 деревни обслуживаются мобильной библиотекой центральной районной библиотеки имени А.А. Дударева.  Однако, большая часть населения района имеют ограниченный доступ или вообще не имеют возможности пользоваться библиотечными услугами.
Книгоношество, библиотечные пункты как формы библиотечного обслуживания уступают возможностям мобильной библиотеки, не позволяя в полной мере обеспечить качественное библиотечное обслуживание всех слоёв населения, в то время как мобильная библиотека предназначена для создания нового социального и коммуникативного формата жизни местного общества и позволяет охватить максимальное число жителей района.
Мобильная библиотека позволит максимально приблизить информацию к пользователю, создать ему благоприятные условия для получения библиотечной книги. 
Это хороший способ для библиотек расширить сферу своего влияния, привлечь новых пользователей, повысить основные показатели работы и показать социальный эффект библиотечной деятельности. Таким образом, мобильная библиотека располагает возможностями, выходящими за пределы библиотечного обслуживания и предназначена для создания нового социального и коммуникативного формата жизни местного сообщества.

	15.
	Деятельность после окончания проекта
	Ожидаемые результаты проекта:
- расширение библиотечного пространства путем обслуживания отдаленных и малонаселенных пунктов, не имеющих стационарных библиотек, путем предоставления жителям села неограниченного доступа к информации;
- увеличения спектра библиотечных услуг и внедрение эффективных форм обслуживания населения;
- повышения уровня компьютерной грамотности жителей отдаленных населенных пунктов;
- библиотека выступает как социально-культурный институт в решении проблем социально незащищенных групп сельского населения;
- укрепление социального партнерства библиотеки с общественными организациями, занимающимися проблемами социально незащищенных слоев населения;
- повышение положительного имиджа библиотеки у населения.
Реализация проекта позволит жителям удаленных сельских населенных пунктов пользоваться информационными, сервисными, образовательными услугами, доставить в каждый дом книжные новинки и тем самым преодолеть различие культурного статуса города  и села.

	16.
	Бюджет проекта
	42 720$

	
БЮДЖЕТ ПРОЕКТА ( в долларах США)

	Название мероприятия
	Полная стоимость мероприятия

	Приобретение транспортного средства (мобильная библиотека, библиобус)
	40 000

	Шкаф для размещения оборудования- 1 шт.
	150

	Многофункциональное устройство – 1 шт.
(сканер, ксерокс, принтер)
	300

	Ноутбук – 1 шт.
	800

	Сумка для ноутбука – 1 шт.
	30


	Мышь беспроводная – 1 шт.
	10

	Комплект складной мебели: рабочее место с откидной столешницей – 1 шт., стулья складные на металлическом каркасе – 8 шт., столы выносные – 2 шт.
	300

	Встроенные стеллажи – 4 шт.
	600

	Стол-тумба для МФУ – 1 шт.
	100

	Цифровой фотоаппарат – 1 шт. 
	300

	Универсальный набор инструментов для автомобиля – 1 шт.
	100

	Аптечка автомобильная – 1шт.
	20

	Знак аварийной остановки – 1 шт.
	10

	Сумма 
	42 720





Mobile Library
	1.
	Project title
	‘Mobile Library: Give yourself the happiness to be a
  reader!’

	2.
	Name of the organization
	State Institution of Culture ‘Dubrovensk Centralised Library System’

	3.
	Registered address of the organazation, telephone, fax,        e-mail
	Republic of Belarus,
Vitebsk region, 
211587
Dubrovno, Pochtovaya str. 6A
tel. +375213752583
e-mail: marketing_dub@vitobl.by

	4.
	Information on the organization
	Libraries of the state cultural institution ‘Dubrovensk Centralised Library System’ are an integral part of the cultural infrastructure of the district, making a significant contribution to the social life of the district, performing not only educational, cultural and educational, but also informational functions.
The main objectives of the libraries' activity are: 
1.     Creation of necessary conditions for the realisation of citizens' rights to library services. Providing free access of users to knowledge and information;
2.     Formation and storage of library funds, providing them for temporary use by citizens, ensuring the safety and effective use of funds;
3.     Participation in the development of the territory of the district in cooperation with local authorities and local organisations on the basis of studying the needs of actual and potential library users, interaction with other organisations;
4.     Dissemination of historical, local history, ecological and legal knowledge among the population. Promotion of moral development of the younger generation, improvement of its educational level, creative abilities;
5.      Formation of a positive image of libraries in the minds of the population, representatives of local authorities, public organisations and mass media; 
6.      The State Cultural Institution ‘Dubrovensk Centralised Library System’ is financed from budgetary funds.

	5.
	Manager of the organazation

	Anna Mikhailovna Skvarko, Director of State Institution of Culture ‘Dubrovenska Centralised Library System’.
tel. +375213752583

	6.
	Manager of the project
	Anna Mikhailovna Skvarko, Director of State Institution of Culture ‘Dubrovenska Centralised Library System’.
tel. +375213752583

	7.
	Previous assistance received from other foreign sources
	No

	8.
	Sum required
	42 000$

	9.
	Co-financing
	720$

	10.
	Duration of the project
	01.12.2024 – 01.12.2026

	11.
	Project goals
	The aim of the project is to ensure accessibility of information resources and cultural activities for residents of remote settlements, realising their rights to free access to information;
Facilitating adaptation of socially disadvantaged groups in society by introducing them to books and reading; 
On the one hand, a mobile library allows to bring information as close as possible to the user, to create favourable conditions for the user to get a library book. On the other hand, it is a good way for librarians to expand their sphere of influence, to attract new users, to increase the basic performance indicators and to show a significant social effect of library activities.

	12.
	Objectives of the project
	- expand the library space by providing services to remote and sparsely populated areas without fixed libraries, by providing villagers with unrestricted access to information;
- increase the range of library services and introduce the most effective forms of public services;
- qualitatively increase the level of information literacy of the residents of remote settlements;
- participation of the library as a social and cultural institute of the state in solving the problems of socially vulnerable groups of the population;
- strengthen the library's social partnership with public and other organisations dealing with the problems of socially disadvantaged groups of the population;
- to increase the positive image of the library among the population: in advertising its services and opportunities.
The mobile library will expand the library space and play an irreplaceable role in serving sparsely populated and remote areas where a significant part of the population belongs to socially disadvantaged groups.

	13.
	Detailed description of the project

	Mobile library in rural areas solves a whole set of problems:
- attracting the population to reading;
- broadening their horizons;
- assistance in education and self-education;
- organisation of leisure time.
The librarian of the mobile library serves vulnerable categories of the population, pensioners and disabled people especially need the help of the library. Mobile library performs for them not only informational but also social function, provides psychological support and organises quality leisure time. The librarian of the mobile library contributes to the formation of tolerance, tolerance to people.
The main format of the mobile library for rural population will be:
- information centre;
- exhibition centre;
- a platform for master classes and presentations;
- a platform for computer literacy training;
- a mobile centre for providing public services to the population.

	14.
	A business rationale
	Dubrovensky District is one of the small districts of the Republic of Belarus. The district centre is located 90 kilometres from the regional centre. The area of the raion is 1249 square kilometres. There are 13137 thousand people living in Dubrovensky Raion, including 6929 thousand urban and 6208 thousand rural inhabitants. 
The population of the district is served by 15 stationary libraries of the State Institution of Culture ‘Dubrovensk Centralised Library System’. In total, their service area includes 70 settlements. Another 24 villages are served by the mobile library of the central district library named after A.A. Dudarev.  However, most of the district's population has limited or no access to library services.
Book collecting, library points as forms of library services are inferior to the possibilities of the mobile library, not allowing to fully provide quality library services to all segments of the population, while the mobile library is designed to create a new social and communicative format of life in the local community and allows to reach the maximum number of residents of the district.
The mobile library will bring information as close as possible to the user and create favourable conditions for the user to get a library book. It is a good way for libraries to expand their sphere of influence, attract new users, improve their key performance indicators and show the social effect of library activities. Thus, the mobile library has possibilities beyond library services and is designed to create a new social and communicative format for the life of the local people.

	15.
	Activities after the end of the project

	 Expected results of the project:
- Expansion of library space by serving remote and sparsely populated areas without fixed libraries by providing villagers with unlimited access to information;
- Increasing the range of library services and introducing effective forms of public services;
- increasing the level of computer literacy among residents of remote settlements;
- the library acts as a socio-cultural institution in solving the problems of socially vulnerable groups of the rural population;
- Strengthening the library's social partnership with public organisations dealing with the problems of socially unprotected groups of the population;
- Increasing the positive image of the library among the population.
Implementation of the project will allow residents of remote rural settlements to use information, service, and educational services, deliver new books to every home, and thus overcome the difference between the cultural status of the city and the village.

	16.
	Project budget
	42 720$

	
PROJECT BUDGET ( in the US dollars)

	Title of the action
	Full cost of the action

	Purchase of a vehicle (mobile library, bibliobus)
	40 000

	Cabinet for equipment placement - 1 pc.
	150

	Multifunctional device - 1 pc.
(scanner, photocopier, printer)
	300

	Laptop - 1 pc.
	800

	Laptop bag - 1 pc.
	30


	Wireless mouse - 1 pc.
	10

	Set of folding furniture: workplace with a folding table top - 1 pc, folding chairs on a metal frame - 8 pcs., folding tables - 2 pcs.
	300

	Built-in shelves - 4 pcs.
	600

	Table-cabinet for MFP - 1 pc.
	100

	Digital camera - 1 pc.
	300

	Universal tool kit for car - 1 pc.
	100

	Car first aid kit - 1 pc.
	20

	Emergency stop sign - 1 pc.
	10

	Amount
	42 720
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